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海都讯（记者 周婉怡
通讯员 万勇） 日前，武夷
山生物研究所科考调查员在
武夷山脉主峰黄岗山记录到
一只黄缘金蟟蝉。

据介绍，黄缘金蟟蝉过
去仅在台湾地区有记录，因
此一直被认为是台湾特有物
种，此次武夷山国家公园的
黄缘金蟟蝉是除台湾地区外
的首次记录，说明了闽台生
态系统的同源性。

海都讯（记者 罗丹凌
梁展豪） 一股较强冷空
气继续自北向南影响我国
大部地区，长江中下游及
其以北地区气温将陆续创
下今年秋冬季以来的新
低。北方多地气温在今日
降至近期最低点，南方气
温低点多出现在今明两
天，最高气温 10℃线将退

至长江沿线，20℃线则会
退至华南沿海。

福州昨日还是十分暖
和的，市区高温在 26℃左
右。但随着冷空气的到访，
今日开始气温就会明显下
滑。12 月 1 日也就是本周
五最高气温只有15℃，两天
之 内 高 温 降 幅 将 超 过
10℃。本次降温主要体现

在高温上，冷暖反差明显，
降温如换季，大家要注意保
暖啦！

天气方面：今日将出
现分散性的弱降水。12月
1 日过后天气还是以多云
为主。此外，今日南部沿
海最大阵风将增强至 8~9
级，海上航行和作业要注
意安全。

海都讯（记者 林雅璇）
随着空运智利车厘子持
续落地国内多个机场，每
年年底的“车厘子热”开
始在各水果市场上演。
记者走访发现，福州各大
商超、水果连锁店都于近
日推出了盒装车厘子，不
过价格偏贵，在 128~168
元/斤。而部分水果小商
户因价格过高还没有进
货。

各大商超都在显眼
处摆出了车厘子。在永
辉超市（国棉店），J级车厘
子为 45 元/盒，2J 级车厘
子为57.5元/盒，每盒重量
在 240 克左右。店员表
示，车厘子是这两天才到
货的，十分新鲜。在沃尔
玛（福州长城店），2J级车
厘 子 售 价 为 69.9 元/
250g。

在一些水果连锁店
内，车厘子也是“主角”。
鲜丰水果店智利 J级车厘

子为 128 元/斤。“目前已
经降价了，刚上市的时候
要 198元/斤。”店员表示，
下周可能还会再降价。
而百果园连锁店内，不仅
有 128 元/斤的 J 级车厘
子，还有 168元/斤的 3J级
车厘子。

在朴朴平台，不同级
别和规格的车厘子均在
热销中，几个链接还显示

“已抢光”。2J级车厘子为
47.9元/250g，3J级车厘子
为 59.9元/250g，3J箱装车
厘子2.5kg售价479元。

车厘子等级是怎么
区分的？长期在南通果
品批发市场从事进口水
果生意的张先生表示，J级
果粒直径 26mm~28mm；
2J 级 果 粒 直 径 28mm~
30mm，是目前市面上卖
得最好的规格，尺寸中
等，水分充足，价格合理；
3J 级 果 粒 直 径 30mm~
32mm，产量较少，价格偏

高，个头大，易碰伤。
记者走访发现，商超

及水果店展示出来的车
厘子的数量并不多，有的
小商户尚未进货。位于
华屏路的一家路边水果
摊的店主表示，早期空运
车厘子数量不多，虽然新
鲜但口感比较一般，价格
还高。对于大多数消费
者来说，眼下的智利车厘
子还是过于高价了。车
厘子不快速销售易出现
亏损，也成为小商户不进
货的主要原因。

张先生表示，只有等
到海运车厘子到来，智利
车厘子价格才会趋于稳
定、大众化。预计 12 月
初，海运车厘子季将正式
拉开帷幕。“很多拿货客
商都在等着 12 月中下旬
的海运车厘子大量到来，
届时货量大，价格可能会
降至空运车厘子价格的
一半。”

冬天的第一颗车厘子，你吃了吗？
目前空运车厘子价格偏贵，业内人士称，待12月

中下旬海运车厘子大量到来，价格或腰斩

降温如换季
两天之内，福州高温降幅将超过10℃

武夷山首次发现黄缘金蟟蟟蝉
过去仅在台湾地区有记录

11月30日 阴转小雨
13℃~20℃

福州市区
今起三天天气

12月2日 多云转阴
13℃~19℃

12月1日 阴转多云
11℃~15℃

黄缘金蟟蝉 （万勇/摄）

N 艾民生 文 “这个小伙子很沉稳。”这是大多数人见到苏开翔的第一印象。不仅稳，稳中求进是苏开翔一直坚持的工作准则，那么他是如何
权衡好“稳”和“进”二者间的关系呢？在苏开翔看来，服务小微过程中，保“稳”、求“进”缺一不可，不是无所作为，也不是鼓励客户激
进而为，更多的是把握好客户需求的前提下奋发有为，争取最好结果，只有这样才能为小微企业高质量发展营造良好的金融环境。

成为小微黑带客户经理站在新起点，苏
开翔始终坚持，想要服务好小微就要从不同
角度提供专属金融建议，只有这样才能让一
个个小微企业梦想的“种子”得到更多金融活
水的滋养，才能真正达到护航小微稳中求进，
茁壮成长。

就是在这种信念的加持下，苏开翔实现
了自己工作上的不断突破，2020年小微带级
争先赛“红带之星”、2021年小微带级争先赛

“红带之星”，2022年小微带级争先赛“紫带之
星”，更是在2023年实现了总行黑带经理的跨
越，交出了一份又一份傲人的成绩单。

绷紧“一根弦”，
做小微企业的坚定维护者

扫码咨询民生银行
福州分行小微
黑带客户经理
苏开翔办理业务

让小微服务成为企业发展加油站
民生银行福州分行小微黑带经理苏开翔打好稳中求进的工作基调

□ 速评

■ 在小微发展的征途上，金融支持能扮演什么样的角色？
苏开翔认为，金融支持更像一个“领

航者”，想要发挥金融助力作用，要围绕
“读懂”做文章。俗话说，隔行如隔山，让
小微企业能“读懂”银行金融的服务和产
品尤为重要。

今年年初，苏开翔接触到从事服装
制造业的存量对公企业客户陈总，服务
初期了解到陈总并没有表现出办理业务
的需求，可苏开翔始终将陈总当作一个
重要客户来看待，一有时间就会主动上
门拜访，帮助解答一些关于金融的问
题。一来二往，陈总发现苏开翔对于市
场行情都有自己独到的了解，这也让陈
总对民生银行的产品产生了兴趣：“你能

和我说说在目前市场上，民生银行的服
务和产品能给我带来什么？”

虽然是一个简单的询问，可对苏开翔
来说却是一个宝贵的机会，他并没有当下
给出一个粗浅的答案，而是选择回行里
与支行领导汇报了陈总的企业经营情况
及目前需求。第二天便与支行领导一同
来到陈总的办公室，鉴于陈总企业资金需
求“短、频、急”的特点，苏开翔向陈总推荐
了“纳税网乐贷”产品，该产品主动授信、
主动测额的特点，可以很好地解决企业经
营过程中的“刚需”“急需”资金的难题。
这也得到了陈总的高度认可，不仅完成了
授信，也认可了苏开翔的服务与理念。

■ 在小微发展的征途上，如何精准地把握住客户的难点和痛点？
想要提升金融服务水平，就要更好

地站在客户角度去看待问题，苏开翔认
为，企业在成长过程中本身就存在着一
定的经营风险，想要引导金融资源精准
匹配客户需求，就必须做到“了解客户”、

“更了解客户”！
李总是钢材市场经营螺纹钢的一级

代理商，由于钢材的价格会随着市场供
求关系而产生浮动，因此存在大量备货
的情况，当市场价低时就要大量资金紧
急备货，一旦错过，就会造成不小的损
失。 在一次实地走访交谈中，李总向苏
开翔透露了一个重要信息：“备货时期需
要贷款，但申请到的授信年限至少一年，

这样采购期一到，我的资金回笼了，却仍
要支付一年的利息。”

正是这一信息，让苏开翔了解到了
李总钢材生意的“真正金融诉求”——他
有强烈的短期资金需求！于是立刻向他
介绍了民生银行的“商户快贷”产品，其
随借随还的属性，让李总在钢材市场上
总能快人一步地完成采购，以最小的运
营成本解决了采购过程中的资金难题。

“好的服务存在于服务的品质，只有
把握住企业在经营过程中的难点和痛
点，才能推荐匹配的好产品，真正解决我
们小微企业主的需求。”李总也对民生银
行的高效服务肯定地说道。

■ 在小微发展的征途上，和企业相互成长的意义在哪里？
“没想到 6 年过去了，我看着你一路拼

到了黑带，你看着我开了一家又一家的连锁
店。”经营窗帘生意的郭姐是苏开翔扫街陌
拜时结识到的一个小微客户，初相识时，郭
姐还在为没有足够的资金采购原材料发愁。

“就是一句的陌拜问候，命运的齿轮就这
么开始了！”郭姐开玩笑道，虽然当时只完成
一笔不到两万的信用贷款，却很好地帮助她
度过了经营上的难关。由于经营口碑受到了
顾客的认可，她很快就开了第一家分店。可
没多久，因为特殊原因导致了生意的停滞，于
是郭姐找到了苏开翔告诉他决定结束门店经

营的念头。
两人反复沟通交流下，苏开翔建议她

转战火热的直播市场试试水，没想到就是
这么一个契机，郭姐的生意焕发了新生，不
仅窗帘生意如火如荼，她也实现了自己儿
时的梦想，开了一家烘培工坊，实现了产业
的升级。

从第一年的10万信用授信，再到后来的
120 万抵押授信，再到如今的 700 万贷款总
额，郭姐时常说到，这些贷款金额既见证了自
己企业规模的扩大，也见证了苏开翔的一路
成长。


